
Assemblée générale du vendredi 20 mai 2015 

la séance est ouverte à 19h30 

Rapport moral 

L'année 2015 – 2016 a été  encore une fois une très belle année passée ensemble , Année de 
découverte et de maturité , nous entrons dans notre 6 eme année de vie commune autour de ce 
sport : le développement du club s'est accéléré encore pour cette année en atteignant son point 
culminant. 
Le nombre de licenciés a augmenté cette saison de 6%  nous sommes à 188 licenciés plus les 
licenciés de fin d'année, ce nombre important  a montré nos limites et nos besoins, nos envies  et  
nos  difficultés  liées à l'importance du club, en effet 11 équipes ont été engagées cette saison avec 
des entraînements du lundi au samedi matin  et des matchs le samedi ou dimanche. 
 On ne pourra pas faire plus avec nos moyens tant humains que matériels notamment pour les 
créneaux qui seront votés le 02/06/16.

Ces 11 équipes ont pu évoluer et progresser grâce au travail et à l'engagement de tous nos 
éducateurs bénévoles que je remercie ici, en effet toutes les personnes qui m'entourent sont des 
bénévoles , ne l'oublions pas , ils prennent avec plaisir du temps sur leur vie pour développer le 
basket et transmette le plaisir de jouer , de progresser et de gagner. 

Ces équipes ont nécessité des créneaux d’entraînements et des salles pour jouer, les obstacles sont
encore nombreux pour organiser un championnat sereinement mais les choses s'améliorent grâce au 
travail des deux responsables salles de la CORA ( Monsieur Lamy et Madame  Cahiol Sandra ) 
mais si des couacs persistent  comme certaines manifestations qui ne sont pas prévus ou 
complètement décalés et hors  de propos comme l'élection miss midi Pyrénées.
  
. Nous avons donc du , parfois mais plus rarement du fait de l'occupation des salles par des activités 
non sportives, décaler des rencontres, déclarer  des forfaits et supprimer des entraînements. 

Nous sommes entrés également  dans la période de formation  arbitres clubs obligatoire avec de 
nombreux diplômés , cette saison a pour la première fois le club s'est engagé dans l’Opération 
basket école pendant tout le mois de mars dans les deux écoles de Rabastens ainsi que dans 
l'initiation basket à l'école pour le mois de mai et juin. Le bilan est très positif avec un nombre 
important de classe concernées dans les deux écoles et des retours prometteurs . 

Notre travail de solidarité continue avec notre partenariat  secours populaire qui a permis à 4 jeunes 
de découvrir le basket avec le soutien de cette association ,l'opération Solidar' schoes a bien 
fonctionné mais doit continuer , nous avons environ une dizaine de paires de basket pour les enfants
sans chaussures ( oublis ou mal chaussés ) 

Nos deux salles ont été homologuées par le comité du Tarn avec des nouveaux  tracés  au prix de 50
euros par salles. , nous remercions les services techniques de la mairie pour le travail accomplie. 

Nous avons eu pour cette saison nos sélectionnés du Tarn : Keryann Delorme , Mael  Kerloegen  , 
Paul Chanez et Coline Gose , certains se sont présentés , d'autres par peur ou inquiétude ont refusé 
l'invitation. 
deux abandons , un retenu pour le tournoi intercomité dans l'équipe du Tarn ( Mael Kerloegen ) et 
un remplaçant , le bilan est satisfaisant . 



Nous avons également participé au Challenge Mozaïc avec le crédit agricole avec de beaux succès , 
Jules Leclerc ( U13M ) et Inés Bertrand ( U15F) meilleurs marqueurs du championnat dans leur 
catégorie , chacun a reçu un prix conséquent, les équipes U13F  , U13M ,U15M ont également reçu 
un jeu de maillots chacune , ce qui est très bien pour le club. 
Le président souhaite que les équipes pour la saison prochaine participe à ce Challenge et également
à celui du challenge Benjamins.
Il faut noter également que les U11 ont participé au panier d'or avec quelques quart de finale 
intéressante . Il faut réitérer ce genre de compétition malheureusement trop individualiste mais qui 
permet d'avoir des prix pour les enfants et des exercices formateurs. 

Pour clore ce rapport moral et passer aux autres points , je tiens à remercier toutes les personnes qui 
nous ont aidé , soutenus , encourager ,qui font ce club avec un travail de chaque jour ,  les coachs 
qui sont aussi des amis  bien sur , les arbitres , les parents qui ont fait les goûters et suivis avec leurs
voitures parfois loin .Je remercie bien sur Madame Poussier sans qui je ne pourrai faire toutes ces 
actions .  Je pense que nous avons bien travaillé ensemble et nous avons donné à beaucoup la 
passion du basket.

Les formations 

Nous nous sommes inscrits dans les formations arbitres club, OTM  et arbitre départemental  , nous 
avons donc eu pour cette année Carine , Anne lise , Sandrine , Fabien , pour les arbitres clubs 
Carine , Fabien ont passé leur diplôme , Fabien a passé son diplôme arbitre départemental. 
Fabien Poussier  regrette qu'il n' y ait  que des formations virtuelles pour les arbitres clubs, Pour la 
saison prochaine , il nous faut former plus de jeunes arbitres et OTM , nous avons bien commencé 
avec les U11 mais ce sont à 9% des filles. Ce qui peut que nous interpeller. 
Frédéric a participé  au stage initiateur pendant plusieurs séances  , le contenu est bon mais on 
aimerait avoir des  formations plus poussées. Le Classeur pédagogique 11-13 ans a été acheté par le 
club et est disponible  dans le local basket à las Peyras. 

Les Tournois     :

Nous avons et nous allons faire  beaucoup de tournois ce qui montre le dynamisme de nos coachs : 
Tournoi de Noël à Cunac , Tournoi de Carnaval à Gaillac ,  Vielmur , Muret , Carmaux , Sérignac 
Narbonne , Saint Sulpice , Verfeil  et Lavaur . Les tournois sont de belles qualités et le niveau est 
élevé ce qui permet aux enfants et adolescents d'être confrontés à la difficulté. 

 Bilan Financier
La trésorière Sandrine Trouche prend la parole et fait le bilan financier du club pour la saison 2015-
2016 
c'est une période de subvention dont les dossiers ont été montés l'année dernière , cette année 
aucune subvention départementale et régionale n'est possible. 
 1752 € de subventions (dont certaines sont allouées tous les 2 ans). Le  Conseil régional a donné 
950 €, la Région 300 € et Mairie 500 €. 
Monsieur BOZZO (représentant la Mairie) nous informe que les protections des panneaux pour les 
petits risque d’être pris en charge par la Mairie. Monsieur Bozzo nous annonce que  malgré le 
dossier déposé à la mairie et notre entrevue , la subvention sera la même, voir moins élevée. Nous 
demandons alors si la subvention est faîtes sur le nombre de licenciés ou sur d'autres critères. Il n' y 
a pas de critères prédéfinis encore pour cette année déclare Monsieur Bozzo. 



Après avoir présentée les  dépenses et les recettes ( voir pièces jointes ) nous avons un solde  de 
3800 € (reste quelques chèques à encaisser environ 500 € et paiement à effectuer) donc environ 
3000 € pour l’année prochaine.

Le bilan financier et le rapport moral ont été votés à l'unanimité des personnes présentes.

Bilan des équipes saison 2015 2016 et projection 2016-2017 
Les effectifs 

Nous sommes 188 pour cette saison soit une augmentation de 6%, , il y a eu 5 inscriptions le mois 
de mars avril mai ,  pour cette année nous n'avons pas effectué d'opération Openbasket de 
découverte car certaines sections sont déjà presque au complet . nous ne pourrons dépasser ce 
chiffre en raison des créneaux et de l'occupation des salles, pour la saison 2016 2017 . 

Notre club représente 2 % du Rabastinois et nous rayonnons sur de nombreuses communes,  88 
filles ,100 garçons , 141 viennent de Rabastens Couffouleux ,12 des communes de la CORA et 35 
des communes plus lointaines ,
 la parité filles garçons semble de mieux en mieux respectée ce qui est un plus car nous voulions 
développer le basket féminin. Notre projet de club est de dépasser la moyenne du département en ce
qui concerne la parité sans risquer le déséquilibre. 

Chaque éducateur présente  ses équipes et effectifs possibles pour la saison 2016 -2017. 

U7 : Fabien  Christophe et Sandrine secondés par Félix et Sana ( U11)  : le samedi matin de 10h à 
11h, 15 à 20 licenciés très bonne saison, dynamique, plein de bonne humeur. Trois tournois Noël , 
Carnaval. 
Pour la saison prochaine 13 Seconde année , inscription au forum avec une limite à 20 , abandon 
assez nombreux car petits donc il s'agit d'une découverte du basket. Nous avons sûrement un nouvel
éducateur  pour l'année prochaine , ce qui permettra à Fabien Poussier  d'être plus disponible 
ailleurs. 

U9 : Fabien le mercredi de 15h à 16h30 :  Laurence, Rachel  et Andrea secondées par  Laura , des 
jeunes U11 ( Mae, Félix,Eulalie et Ana ) viennent en fin d'année pour se former et remplacer les 
départs des grandes   : 38 licenciés, environ 32 présents ( 2 abandons )  mais également en fin de 
saison , des arrivées pour préparer la prochaine saison ( 3 nouveaux ). Ces joueurs sont  répartis en 
deux groupes pratiquants et débutants, très bonne ambiance, plateau fructueux : 4 tournois avec une 
deuxième place au Tournoi de Verfeil. 
c'est la base d'un club déclare Fabien Poussier et le futur avec les U11 , qui vont donner plus tard , 
les équipes de grands . 
Nous sommes presque complet pour l'année prochaine car nous avons très peu d'abandon ou de 
volonté de départ ,en  effet  la réussite de l'opération  basket école entraîne déjà de nombreuses 
demandes, ce qui posera sûrement de nombreux problèmes. 
les effectifs pur l'année 2016 -2017 sont pour l'instant de 22. 



U11 : 1er année  plateau le mardi de 17h à 18h30 Fabien et Sylvie : 22 joueurs et joueuses , l'effectif
est resté nombreux avec des écarts de niveau  important mais l'ambiance est restée bonne.Sylvie 
déclare  que le nombre est trop élevé malgré la présence des deux entraîneurs et qu’il faut penser à 
un championnat pour l'année prochaine , sûrement des garçons qui ont un niveau en première année 
assez bon malgré l 'indiscipline. Sylvie regrette que les parents ne suivent pas et ne répondent pas à 
l’entraîneur notamment les convocations aux matchs. Son but étant de faire jouer le plus grand 
nombre de joueurs . 

U11 2eme année : Fabien et Sandrine :  vendredi de 17h à 18h30 bon effectif de 15  avec un très 
bon groupe de filles , futures benjamines. Pour la saison prochaine , Fabien G sera formé pour 
coacher et s'occuper d'une équipe U11   ce qui est une très bonne nouvelle. 

U13G :11 plus deux surclassés garçons : Christophe le jeudi 18h30  à 20h00 : Bon niveau , 2eme du
championnat. Groupe qui a bien fonctionné sans vraiment d'union. Très beau tournoi de Sérignac 
avec le prix de l'équipe la plus fair play , avant dernier du tournoi.   Récompenses du Comité du 
Tarn, Jules Leclerc  meilleur marqueur Challenge Mozaîc sur la première phase plus un jeu de 
maillot . Le  bilan est positif . Christophe nous alerte sur le fait qu’il n’y a pas de phase retour et qui
débute en janvier.Il note également un manque de cohésion entre les 1e et 2e année.

U13F Équipe  : environ 10 filles entraînées par Fred  le mardi de 17h15 à 19h, le coach est content 
même si le niveau est resté moyen avec une bonne ambiance et quelques blessés . Pour l'année 
prochaine , l'équipe est complète vu le nombre de montée des U11 et des préinscriptions , on ne 
peut faire deux équipes car nous manquons de coach et de créneaux  pour l'instant déclare Fabien 
Poussier. 

U15F entraînées par Marc D 15  joueuses le mercredi de 18h à 20h :: 17 licenciées mais plus que 
14. Manque de cohésion par différence de niveaux 1e et 2e année. Championnat homogène malgré 
le peu de matchs. Bonne saison qui finit par un tournoi. 2/3 filles partent dans d'autres clubs ou en 
option basket dans différents lycées . Il nous informe quitter le basket pour de nouveaux horizons 
mais restera disponible en tant que bénévoles ponctuellement.

U15M : entraînés par Laurence le mardi de 19h à 20h15 et le Vendredi de 17h15 à 19h  ,16 
garçons , très contente de l'équipe , très bonne symbiose et ambiance , le coach déclare qu'elle s'est 
régalée . 

U17 M : le vendredi de de 20h15 à 22h15 entraîné par Yannick/10 joueurs assidus mais cohésion 
difficile. Beaucoup vont partir pour d’autres clubs, on note également un futur groupe prometteur 
avec beaucoup de montée des U15M. Cet effectif a eu beaucoup de matchs avec très peu de 
problèmes d'absence ce qui est notable . Laurence s'occupera de ce groupe pour la prochaine saison 

Loisirs : 22 joueurs entraînés par Manu qui s'est lancé avec plaisir dans le coaching et 
l’entraînement des castors  : très bon bilan annuel : matchs amicaux nombreux et variés : le lundi de
20h15 à pas d'heure. 23 licenciés de 18 à 50 ans , le plus jeune est Florian Delorme ( 18 ans ) et le 
plus agé est  le président ,bon groupe avec quelques matchs amicaux. Problème de salle souvent 
occupée par d’autres manifestations et club non averti. Bonne ambiance. Mixité avec 5/6 filles. Il 
faut envisager plus de mixité déclare Fabien Poussier et faire des opérations « amène une amie » 
pour la saison prochaine , à voir et prévoir pour le forum des associations. 

Nous regrettons que les futures U17F s'éparpillent , nous n'avons pas su les garder , déclare le 
président , ce qui est regrettable , pour la saison prochaine ,  il y a un travail de cohésion de club à 
travailler. 



 . 
La saison 2016 2017
nous présentons les effectifs et coachs possibles ( ce tableau n'est pas exhaustif )  : ce sont donc les 
prévisions 2016 2017
Entraîneurs                                             Catégories     salle       Horaires         prix licences                         
Fabien,Christophe, 
Sandrine.( Elodie ? )

2010/2011 13   U7 Beteille Samedi de 10h à
11h

70

Fabien,( Laurence) 
+jeunes

2008/2009 22 U 9 Las 
Peyras

Mercredi de 15h
à 16h30

90

Fabien P ou/et  G (et
Sébastien)

2006/2007  43 U11 
Championnat

Las 
Peyras

Jeudi de 17h à 
18h30

95

Sandrine et Fabien P
(renfort ) 

2006/2007  U 11
plateau

Las 
Peyras

Vendredi de 17h 
à 18h30

95

Fred 2004/2005 18 U13 Filles  Las 
Peyras 

Mercredi 18h 
20h 

105

Sébastien 2004/2005 9 U13 Garçons Beteille Vendredi de 
17h15 à 19h

105

Sébastien tous les 
quinze jours 

2004/2005 U13G Las 
Peyras

Mardi de 17h à 
18h30

Sébastien tous les 15
jours

2004/2005  U13 Garçons Las 
Peyras

Mardi de 17h à 
18h30

105

Christophe 2002/2003 14 U 15 Garçons Beteille
          
Las peyras

Mardi de 19h à  
20h30   
Jeudi de 18h30 
à  20h

110

Sylvie  2002/2003 13 U 15 Filles Beteille Mardi de 17h à 
19h30

110

Laurence 1999/2001 12 U17 Garçons Beteille Vendredi de
20h30 / 22h …

120

Manu A partir de 
18 ans

22 Loisir Beteille Lundi à partir de
20h15

80

( Renfort possible : Marc Alvarez ( arbitre ))  

Les projets 2016 2017 

L'année 2016-2017s'annonce riche en performance, nous entrons dans notre 6eme  année, Il nous 
faut maintenant impliquer plus de parents pour  former des bénévoles , lors des rencontres il faut 
également former le plus de personnes possibles à l'emarque et au chrono , nous ne pouvons pas 
fonctionner sans l'aide des parents car le nombre de bénévoles en déplacement est important , il faut
également sensibiliser les plus grands pour aider les plus petits , se former à l’arbitrage , au 
coaching et autre.Nous remarquons que les bénévoles jeunes sont à 99 % des filles, ce qui est 
anormal, il faut donc développer le coaching et l'arbitrage chez les garçons. 
 Nous allons  rédiger une charte du club où quelques règles sont écrites comme les déplacements , 
les goûters , le respect et autres valeurs importantes.



Le développement ne peut continuer sans  davantage d'encadrants et de bénévoles nous pouvons  
constater que nous ne pouvons plus augmenter nos effectifs, il serait donc préférable de travailler la 
qualité des entraînements si possible avec deux entraînements par semaine ce qui est impossible car 
nous partageons les salles avec de nombreuses associations. Il faut plus de formation entraîneur et 
technicien pour aller plus loin. On espère également voir les seniors loisirs s'investir dans le club. 

Nous souhaitons ardemment continuer la  formation  école d'arbitrage,nous souhaitons que le 
comité organise des stages  arbitres club et fasse une campagne sur la notion de fair play et de 
respect des arbitres qui a été mis à mal cette saison . 
Nous souhaitons également continuer à développer notre école mini basket  avec la reconduite de 
l'OBE mais peu de personnel enseignant sont au courant de ce type de projet et nous continuerons 
nos  intervention dans le temps périscolaire en mai et en Juin, c'est à dire à partir du 3eme trimestre.

  le club va se porter acquéreur d'un scoreur mural pour 1500 euros et va tenter d'obtenir des 
subventions pour le dit scoreur et un panier extérieur. 

Nous allons continuer à travailler pour l’accès au sport pour tous avec le secours populaire et 
l'opération Solidar'schoes. Participation au téléthon pour 2016 : tout le monde peut et doit faire du 
sport à moindre coût malgré les remarques du faible prix de nos licences. 

Nous devons continuer à travailler sur l'EDD ( éco cup , tri sélectif , achat au verger de 
Foncoussiére des jus de pomme et raisin/ café équitable  : local et respect de l'environnement / nos 
goûters doivent permettre de faire connaître cette  entreprise familiale fort sympathique 

Il faut intensifier les relations entre la CORA / Mairie et le club pour éviter les dysfonctionnements 
de cette année,  et surtout garder l'harmonie et le respect de tous, le président souhaite un club 
accueillant et chaleureux . 
Fabien Poussier tient également à remercier le CLAE et sa directrice Nadia GIL  pour le soutien 
dans les déplacements des enfants de l'école à la salle:le Mardi et le Vendredi , ce qui libèrent 
grandement les parents et  les entraîneurs. 

La parole est donnée au  représentant du comité du Tarn : Monsieur Philippe Heuillet : 

Pour les différents créneaux, il propose des ententes avec les différents clubs comme Lisle sur Tarn ,
ce qui est peu probable vu les difficultés du Club de Lisle à bénéficier de créneaux.  Il constate avec
plaisir que le club de Rabastens en plein essor. 
Le comité n’est que la courroie de transmission Fédération/Ligue, les brassages sont  tardif car 
attend que la Ligue finisse les brassages.
 Pas assez de clubs dans le département donc création de nouvelles équipes pour éviter de quitter le 
département et faire plus  de matchs

•  Le Comité est là pour former et aider les clubs
• Il nous précise qu’une évolution de 6% est très positif et très bonne nouvelle
• le  Basket-école est une très bonne chose
• l' UNSS Basket au collège est dur à développer

La parole est donnée à l'ensemble des élus de la CORA et de la mairie de Rabastens,

Monsieur BOZZO représentant Mairie : il excuse Monsieur Verdier retenu, il constate que le club 
fonctionne bien. Gros effectif et nous faisons au mieux. La Mairie essaye de caler les manifestations
non sportives pendant les vacances scolaires afin de ne plus pénaliser les associations en bloquant 



les salles trop souvent. Il précise qu’il n y a pas plus d’associations qu’auparavant, à part le hockey, 
par rapport à l’occupation des salles.

Fabien Poussier et l'équipe du BCR demande  si il y a des questions, certaines sont posées : 

Qelqu'un pose la question de l'Entente pour les salles avec L’Isle sur Tarn ou  Salvagnac ? Monsieur
BOZZO nous précise qu’il faut voir avec le Tarn/Dadou. Fabien Poussier se pose  la question d'une 
nécessité d'une entente vu le fort nombre d'effectif , à voir à l'avenir pour les U17F . 
Se pose le problème des entraîneurs ou éducateurs , il faut du temps , de la pratique , être disponible
, connaître les enfants et les adolescents ,beaucoup de critères qui limitent le choix et la possibilité , 
il faut recruter des parents basketteurs notamment chez les loisirs . 
On pose la question d'une possibilité : Emploi Avenir : Voir avec les subventions / Pas de Brevets 
d’Etat, que des bénévoles. Faut une équipe senior à haut niveau pour y prétendre

Il n'ya plus de question , la séance est donc levée à 21h07 le vendredi 20 Mai 2016 . 


